



はあとふる

〈学校教育目標〉自分を育てて、みんなで伸びる児童の育成

令和6年1月9日 西海市立西海小学校 校長 吉村 裕雄

本年もよろしく願っています！

令和6年の幕開けと共に、悲しいニュースが飛び込んできました。1月1日、16時10分ごろ、石川県能登地方を震源とする地震により、多くの方々が亡くなられ、今もなお安否不明の方、避難所での生活を余儀なくされている方が多数いらっしゃいます。被災者の皆様、そしてご家族の皆様の悲しみや苦しみは計り知れません。亡くなられた方々のご冥福をお祈りするとともに、被災地の皆様が一瞬も早く今よりも穏やかで安寧な生活ができるようになることを願うばかりです。

この地震を通して、私は、子供たちに特に次の3つのことを考え、学んでほしいと思います。

まずは、被災者の方々の気持ちを想像し、自分にできることを考えてほしいと思います。ニュースなどを見て、被災者の方々がどれだけ辛く悲しい思いをしているのか知り、他人事ではなく自分事として、自分にできることを考えてほしいと思います。次に、もし自分が被災した場合、どのような行動をとればいいのか学んでほしいと思います。我々が住む西海町も、地震や津波が来ないとも限りません。災害が起きた場合の対応力を今から高めておく必要があります。最後に、災害に遭われた方々は、突然命を奪われ、さぞ無念だったと思います。生きたかったのに命を奪われた多くの方がいます。では、私たちはどう生きればいいのでしょうか。私たちにできることは、自分の命も周りの人々の命も大切にすることだと思えます。子供たちには与えられた命を自分なりに輝かせてほしいのです。子供たちには、発達段階に応じて、命やこれからの自分の生き方について考えさせたいと思います。

さて、令和6年がスタートしました。今年、辰年です。辰年は、「万物が、活力旺盛になって大きく成長し、形が整う年」だと言われています。87人の子供たちが、やる気に満ち、大きく成長できるように、全教職員の力を結集して指導していきます。保護者の皆様、地域の皆様と協働することにより、子供たちの成長をより確かなものにしていきたいと思えます。保護者の皆様、地域の皆様、本年も、どうぞよろしく願っています。

本日の3学期始業式の中で、子供たちに3学期の重点目標について話をしました。3学期の重点目標は、「感謝の思いを伝える」です。6年生は、3月18日(月)の卒業式、1~5年生は、3月22日(金)の修了式まで、重点的に指導を続け、感謝の思いを伝える力を育成していきたいと思えます。子供たちが今生活できているのは、保護者、ご家族の皆様がいらっしゃるからです。子供たちが学校生活を送ることができているのは、教職員をはじめ、給食センターの方々、地域の皆様、多くの方々に関わってくださっているおかげです。それだけではありません。校舎、運動場、教科書、机、椅子等、多くのものも子供たちの学校生活を支えてくれています。そうした多くの人やものの存在に気づき、感謝する気持ちを持ち、さらにその気持ちや思いを伝えることができるようにすることを目標に掲げたいと思えます。我々は、「何もかもがあたり前であるかのよう」に生きてしまいがちです。でも、それは間違いです。周りの人々の支え、生活する場所、学ぶ場所等、自分に関わる多くの人やものがないと生活することはできません。そのような自分を支える人やものに気づく力、感謝の気持ちを伝える力を育てていきます。

3学期は、大変短い学期です。授業日数は、6年生が49日、1~5年生が52日です。今学期は、学年のまとめをしっかり行い、次の学年や中学校へ希望をもって進んでいくことができるよう指導していきます。

☆お知らせ☆

- 通級指導教室「にじ」を担当する職員が決まりました。岳本登美江(たけもととみえ)先生です。昨年12月7日(木)から本校で勤務しています。これまでと同様、毎週木曜日と金曜日に本校に来て、指導にあたります。月曜日から水曜日までは、大瀬戸小学校で勤務しています。
- 先日、学校で集めた「赤い羽根共同募金」を運営委員会の子供たちが社会福祉協議会の方へ募金をお渡ししました。ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。



☆ 1月の主な行事予定 ☆

- 9日(火) 3学期始業式
- 10日(水) 体位測定・視力検査(高学年)
- 11日(木) 体位測定・視力検査(低学年)
- 12日(金) 体位測定・視力検査(中学年)
1・2年生鬼火焚き交流(互隣の家)
- 15日(月) 特別日課(下校時刻 15:00)
- 18日(木) 薬物乱用防止教室(6年)
- 19日(金) 西海学(中浦ジュリアン他:4年)
- 24日~30日 学校給食週間
- 26日(金) 漢字検定(5年)
- 30日(火) 4年社会科見学(三川内焼き)
- 31日(水) 3年社会科見学(西海警察署等)

☆ 3学期の主な行事予定 ☆

- 1月は、左記参照
- 2月 2日(月) 特別日課(下校時刻 12:50)
- 7日(水) 入学説明会
- 19日(月) 3年生クラブ見学
- 27日(火) 授業参観、懇談会、学校保健委員会
- 3月 15日(金) 卒業式会場設営
- 18日(月) 卒業証書授与式
- 19日、21日 下校時刻変更
- 22日(金) 修了式、離任式
- 23日~4月7日 春休み
- ※4月8日(月) 1学期始業式
- 9日(火) 入学式

☆お知らせ☆

- メジャーリーガーの大谷翔平選手から西海小学校にプレゼントが届きました。それは、3つのグローブとメッセージです。子供たちも、大変喜んでます。大谷選手、ありがとうございました。大切に使用させていただきます。

大谷選手からのメッセージ

ロサンゼルス・エンゼルス・オブ・アナハイムのメジャーリーガー、大谷翔平です。この3つの野球グローブは、学校への寄付となります。それ以上に私はこのグローブが、私たちの次の世代に夢を与え、勇気づけるためのシンボルとなることを望んでいます。それは、野球こそが、私が充実した人生を送る機会を与えてくれたスポーツだからです。このグローブを学校でお互いに共有し、野球を楽しんでもらうために、私からの個人的なメッセージを学校の生徒たちに伝えていただければ幸いです。この機会に、グローブの寄贈をさせていただけることに感謝いたします。貴校の益々のご発展をお祈り申し上げます。 野球しようぜ。(一部省略)

大谷翔平



コミュニティ・スクール

C.S ニュース

西海小C・Sは、地域と学校の結びつきを深め、「ふるさと愛する西海っ子」を育てます!

今年も共に手を携え、子供たちを育てていきましょう!

コミュニティ・スクールとして、更に教育活動を充実させ、発展させていくために代表者が集まり話し合う機関として学校運営協議会があります。以前にも紹介しましたが、メンバーは、豊岳裕美さん(地域コーディネーター)、服部祐子さん(はすの実保育園)、山下美樹さん(西海保育園)、辻道行さん(中浦郷長)、宮本武さん(太田和郷長)、寺山良和さん(七釜郷長)、岩本麻衣子さん(PTA会長)、吉村裕雄(校長)、橋本薫(教頭)、三浦裕樹(教務主任)、平田志津佳(研究主任)の11人です。学校評価の結果について学校から説明し、助言等をいただいたり、学校経営についての課題を共有し、今後の教育活動について話し合ったりしています。11月に行われた第2回学校運営協議会の中では、コミュニティ・スクールに関わってくださっている全ての地域サポーターにお集まりいただき、「今後のコミュニティ・スクールの方向性について話し合いたい」という意見が出されました。今後、開催できるよう準備を進めていきます。



